



Itinéraire du Pèlerin 2014



Cette année, le Sanctuaire de Fatima a proposé à ses pèlerins et visiteurs un nouveau programme de prière et de réflexion mis en œuvre à travers un parcours prédéfini par les différents espaces du Sanctuaire. La proposition intitulée « Itinéraire du Pèlerin » évoque l'apparition et le message du 13 juillet 1917. On fait le parcours à pied, mais il est prévu que le déplacement soit une occasion de fort sens spirituel. Cette proposition pastorale préparée par le père Emanuel Matos Silva commence auprès du bâtiment du Rectorat, en direction à la petite Chapelle des Apparitions et, traversant l'Esplanade de Prière, elle culmine dans la Basilique de la Sainte Trinité. On peut faire le parcours individuellement ou en groupe. « Donc, ce qui est vraiment important, c'est le message de la Mère du Ciel à Fatima et ce sont les pèlerins, et par eux, toute l'humanité. Le Ciel et les pèlerins font un Sanctuaire. Tout le reste n'est qu'un instrument. Des structures, des textes, des célébrations, des services divers, des rencontres, en leur temps et d'une manière donnée sont toujours des instruments », explique le père Emanuel Silva. Pour ce prêtre, l'itinéraire que le Sanctuaire met entre les mains des pèlerins « est l'un de ces instruments, qui sert principalement à aider chaque chrétien à 'mieux percevoir' les apparitions de Fatima et à marcher avec son mystère de révélation de la miséricorde de Dieu à travers les

dramas du monde et de l'histoire ». Avec Jésus, Marie et les petits Bergers comme guides principaux, le périple offre une évaluation individuelle de la capacité d'aimer gratuitement et se termine par une invitation à une vie convertie à l'amour de Dieu et qui sera guidée par les principes de l'amour et de la paix. « Parcourant le Sanctuaire, 'l'Itinéraire du Pèlerin' parcourt, notamment, l'expérience humaine et théologique du pèlerinage, de l'indigence et de la confiance en Dieu et Notre Dame, de la tendresse et de la gratitude », souligne le père Emanuel Silva. L'objectif de cette initiative pastorale, réalisée à côté d'autres activités de formation et d'information que le Sanctuaire a effectuées ces dernières années, est de promouvoir l'approche aux contenus du Message de Fatima, en vue d'une meilleure préparation et expérience vécue du Centenaire des Apparitions, en 2017. En termes pratiques, les [dépliants](#) conçus comme des cartes routières ont été publiés en sept versions, une pour chaque langue, car les pèlerins étrangers sont également invités à faire ce parcours de prière et méditation.

Leopoldina Simões

www.fatima.pt/fr/news/itineraire-du-pelerin-2014